



Kihili, voz anticolonial colombiana desde Bolivia

Description

De regreso hoy a su natal Colombia desde Bolivia, a sus 78 años de edad una de las más destacadas youtuber de Latinoamérica, la poeta indígena Kihili Kunturpillku, constituye un canto contra la colonialidad.

“Es muy valioso que nos cuente lo que es ser colombiano viviendo fuera de nuestro país y dando buen ejemplo, dejando tanta semilla por donde ha pasado”, afirmó la embajadora de Colombia en Bolivia, Elizabeth García, al despedirla en su residencia.

La diplomática presentó el poemario de Kunturpillku Más de 525 millones, derrotando al miedo, ante intelectuales bolivianos, la prensa internacional e indígenas originarios bolivianos, amigos de la reconocida internacionalmente “abuela Kihili”.

“Tenemos un movimiento grande en Colombia que se llama diplomacia feminista por la paz -comentó la embajadora-, y pienso que Kihili es la muestra más perfecta de lo que es justamente ese movimiento”.

Recordó García que son muchas las féminas que tuvieron que salir del país por una u otra causa: por la situación económica, porque buscaban sueños y, sobre todo, por la guerra.

“Pero cada una de nosotras siembra paz y siembra cosas hermosas, y de todas estas mujeres nace la diplomacia feminista por la paz”, describió.

Al referirse a la escritora indígena, consideró que ella es el sinónimo de la diplomacia feminista de la paz.

“Es una persona que da todo lo que tiene son esperar nada a cambio, y como ella dice, nunca ha vivido esclava de absolutamente nada como el dinero, el poder, a los que considera una enfermedad”, subrayó.

Al referirse a su relación con Kunturpillku desde 2004, García resaltó que ella busca la equidad y mirar a la gente con dignidad, por lo cual sus conferencias y sus intervenciones en Youtube causan fascinación.

Calificó de “tesoro” y “fortuna” tener en sus manos el volumen Más de 525 millones, derrotando el miedo, “un canto perfecto contra el coloniaje, la opresión patriarcal y el miedo”.

García consideró que la obra en cada oración, en cada párrafo, resulta un mazazo contra el coloniaje y convierten a la autora en algo tan grato y fresco como el rocío de la mañana.

“El camino de regreso a Colombia, será más lindo que todos los 78 años recorridos para unirte a muchas personas movidas por el sueño de paz, que necesitan gente como tú, que regresas a sumar amor. Colombia te espera con los brazos abiertos”, concluyó la embajadora.

Por su parte, a través de varios poemas y de sus reflexiones cargadas de sabiduría ancestral, la “abuela Kihili” cautivó al auditorio.

Al compartir su mensaje inspirador desde el “pensasentir”, término que reitera, la escritora abordó temas fundamentales como la liberación del colonialismo, el capitalismo, el imperialismo, el racismo y el antropocentrismo.

Fuente: El Maipo/PL

Date Created

Febrero 2024